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Stadt Pohlheim Pohlheim, 02.06.2023 

 Az.: BSU/020/2021-2026 
 
 

N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Ausschusses für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt der Stadt 

Pohlheim 
 
Tag: 24.05.2023 
 
Dauer:  18:03 Uhr bis 18:38 Uhr 
 
Ort: Volkshalle Watzenborn-Steinberg, Ludwigstraße 33-35, 35415 Pohlheim 

 
Anwesend: 
 
Vom Ausschuss für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt 
 
Vorsitzender Eckart Hafemann  
STV/2. stellv. Vorsitzender Kevin Engel  
STV Björn Feuerbach für STV Erich Klotz 
STV Samuel Gergin  
STV Antje Häuser  
STV Prof. Dr. Ernst-Ulrich Huster für STV Horst-Jürgen Briegel 
STV Reiner Leidich  
STV Michaela Schöffmann  
STV Fadi Touma  
 
Von der Stadtverordnetenversammlung 
 
STV-Vorsteherin Hiltrud Hofmann  
 
Vom Magistrat 
 
Stadtrat Israel Be Josef  
Stadtrat Reinhard Peter  
 
Von der Verwaltung 
 
Klimaschutzmanager Jannik Kirch  
 
Schriftführer(in) 
 
VFW Sabine Kalitzke  
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Entschuldigt: 
 
Vom Ausschuss für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt 
 
STV/1. stellv. Vorsitzender Fabian Schäfer  
STV Horst Jürgen Briegel  
STV Erich Klotz  
 
Von der Stadtverordnetenversammlung 
 
stellvertr. STV-Vorsteher Peter Alexander  
stellvertr. STV-Vorsteher Simon Hafemann  
stellvertr. STV-Vorsteher Andreas Schuch  
stellvertr. STV-Vorsteher Prof. Dr. Helge Sta-
delmann 

 

 
Vom Magistrat 
 
Bürgermeister Andreas Ruck  
Erster Stadtrat Klaus Dieter Gimbel  
Stadtrat Jörg Buß  
Stadtrat Philipp Niklas Mackowiak  
Stadtrat Dr. Karl Ernst Rainer Pfaff  
Stadtrat Wolfgang Sames  
Stadtrat Ewald Seidler  
 
Vom Ausländerbeirat 
 
Vorsitzende Maryam Mourad  
 
 
TAGESORDNUNG: 
 
TOP 1  Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 

   
TOP 2  Feststellung der Niederschrift vom 24.04.2023  
   
TOP 3  Antrag "Jugend entscheidet" vom 9. März 2023 betr. 

ÖPNV - Busverkehr 
A-194/2021-2026 

   
TOP 4  Antrag "Jugend entscheidet" vom 9. März 2023 betr. 

Ertüchtigung vorhandener Sportstätten 
A-195/2021-2026 

   
TOP 5  Mitteilungen  
   
TOP 6  Anfragen  
   
TOP 6.1  Anfrage 1  
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TOP 1 Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-
schlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt, Eckart Hafe-
mann eröffnet die Sitzung der Ausschüsse für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt, des 
Aus-schusses für Soziales, Kultur und Sport und des Haupt- und Finanzausschusses. Er 
begrüßt die Anwesenden, insbesondere die Jugendlichen und stellt ordnungsgemäße La-
dung und Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP 2 Feststellung der Niederschrift vom 24.04.2023 
 
Die Niederschrift vom 24.04.2023 wird ohne Änderungen festgestellt. 
 
 
TOP 3 Antrag "Jugend entscheidet" vom 9. März 2023 betr. ÖPNV - Busverkehr 

Vorlage: A-194/2021-2026 
 
STV Eckart Hafemann erläutert den vorliegenden Antrag. Zu diesem Tagesordnungspunkt 
ist Jannik Kirch, Klimaschutzmanager, anwesend. Herr Kirch berichtet von dem Gespräch 
am Montag, 22.05.2023 mit Vertretern des ZOV/VGO in Friedberg. Von der Stadt Pohlheim 
haben Bürgermeister Andreas Ruck, STV Simone van Slobbe-Schneider und Jannik Kirch 
an diesem Gespräch teilgenommen. Im Zusammenhang mit dem vorliegenden Antrag zum 
ÖPNV-Busverkehr Pohlheim wurde bei diesem Gespräch die Nahverkehrsplanung für Pohl-
heim besprochen. Die Defizite im Bereich der Fahrtzeiten sind hinlänglich bekannt. Durch die 
vorhandene Linie 38 – Rundverkehr Pohlheim sollte ein Lückenschluss der übrigen Buslinien 
erfolgen.  
 
Nach erfolgter Beratung soll über den vorliegenden Antrag mit einer Änderung abgestimmt 
werden. Der erste Satz des Antrages wird geändert. Der Antrag erhält folgenden Wortlaut: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung bittet den Magistrat, sich in Absprache mit dem AK-
ÖPNV, dem Ausschuss für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt und den Verkehrsträgern 
VGO/ZOV/RMV dafür einzusetzen, dass 
 
1) die Busse jede halbe Stunde in die Stadt (Gießen) und wieder zurückfahren. Der 

Letzte soll am Wochenende um ca. 1 Uhr in die Stadt fahren und gegen 2 Uhr zurück-
fahren.  

2) die Busse jede Stunde von Pohlheim nach Linden fahren.  
3) Busverbindungen innerhalb von Pohlheim ca. alle 30 Minuten fahren. 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig beschlossen 
 
(Link zum Nahverkehrsplan: https://www.zov.de/verkehr/nahverkehrsplan.html)  
 
 
TOP 4 Antrag "Jugend entscheidet" vom 9. März 2023 betr. Ertüchtigung vorhan-

dener Sportstätten 
Vorlage: A-195/2021-2026 

 
STV Eckart Hafemann erläutert den vorliegenden Antrag. Es wird auf die Sitzung des Aus-
schusses für Soziales, Kultur und Sport vom 25.04.2023 verwiesen. Zur weiteren Erläute-
rung erhält STV Uwe Happel das Wort. 
 

https://www.zov.de/verkehr/nahverkehrsplan.html
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Herr Happel informiert über die Beratungen vom 25.04.2023. Hier wurde bereits mitgeteilt, 
dass sich einzelne Maßnahmen aus dem Antrag bereits in Bearbeitung befinden (siehe hier-
zu TOP 3 der Sitzung SKS vom 25.04.2023).  
 
STV Simone van Slobbe-Schneider berichtet, dass sich der Ortsbeirat Dorf-Güll bereits mit 
der Aufstellung der Außen-Tischtennisplatte bei der Klosterwaldhalle befasst hat, ein Stand-
ort wurde gefunden und die Tischtennisplatte ist bereits bestellt. 
 
In Garbenteich ist ein Termin im Zuge der nächsten Ortsbeiratssitzung im September 2023 
vorgesehen. Hierbei soll über einen Außentreffpunkt im Bereich Tiergarten beraten werden. 
 
STV Kevin Engel berichtet über Beratungen im Ortsbeirat Holzheim zu dem Punkt „Multifunk-
tionssportfeld“. Hier hat es bereits Gespräche mit dem Tennisverein Holzheim und dem 
Landkreis Gießen gegeben. Eine Teilfläche des Grundstückes neben der Regenbogenschule 
ist hier vorgesehen. 
 
Dem Kinder- und Jugendbüro sollen die Termine der nächsten Ortsbeiratssitzungen mitge-
teilt werden, damit bei Beratungen zu den Themen aus dem vorliegenden Antrag Jugendli-
che an den Sitzungen teilnehmen können. 
 
Abschließend wird über den Antrag abgestimmt. 
 
Der Ausschuss für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt beschließt, unter Berücksichtigung 
der bereits beauftragten Maßnahmen wie folgt: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass  
 
1. vorhandene Sportstätten in Watzenborn-Steinberg ertüchtigt werden:  
 - Herderstrasse/Hallenbad: Tore richtig aufstellen, Bespielbarkeit verbessern, Käfig 
 oder Ballfangzaun prüfen und installieren  
 - Spielplatz Bruchstraße: Bespielbarkeit verbessern (u.a. regelmäßig mähen), Käfig 
 oder Ballfangzaun prüfen und installieren  

- Tennisplatz Neumühle: Boden erneuern und Netz installieren, für Jugendliche  zu-
gänglich machen  

 - Mockswiese: 2 Basketballkörbe, Spielfeldmarkierung, Ballfangzaun  
2. dass das Kinder- und Jugendbüro Ansprechpartner werden soll, wenn an den o.g. 
 Sportstätten etwas repariert oder der Rasen gemäht werden muss. Diese  
 Informationen soll das Kinder- und Jugendbüro dann an die zuständigen Abteilungen 
 in der Stadtverwaltung weitergeben.  
3. in Dorf-Güll an der Klosterwaldhalle eine Draußen-Tischtennisplatte fest installiert 
 wird und zwei Basketballkörbe plus Markierungen  
4. in allen Stadtteilen Außentreffpunkte geschaffen werden, die überdacht und mit Müll-

eimern ausgestattet sind, von denen Jugendliche nicht weggeschickt werden  
dürfen, wenn sie sich dort treffen  

5. ein Multifunktionssportfeld im Süden von Pohlheim errichtet wird, welches von den 
 Jugendlichen aus den Stadtteilen Dorf-Güll, Holzheim und Grüningen genutzt werden 
 soll, am Besten in Holzheim 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig beschlossen 
 
 
TOP 5 Mitteilungen 
 
Keine Mitteilungen 
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TOP 6 Anfragen 
 
TOP 6.1 Anfrage 1 
 
STV Prof. Dr. Huster fragt nach, ob es wieder vorgesehen ist, dass die Kinder und Jugendli-
chen in der Ferienspielzeit das Hallenbad Pohlheim kostenfrei nutzen können. Er habe dies-
bezüglich noch keine Informationen. In der Vergangenheit wäre dies möglich gewesen. Er 
habe vor kurzem der Presse entnommen, dass die Gemeinde Fernwald aus Kostengründen 
den Kindern und Jugendlichen keinen freien Zugang zum Hallenbad gewähren wird.  
Er bittet darum, in der nächsten Stadtverordnetenversammlung über den Sachstand zu in-
formieren. 
 
Stadtrat Be Josef sagt Beantwortung zu. 
 
 
 
 
Die Vorsitzende Schriftführerin 
 
 
 
Eckart Hafemann Sabine Kalitzke 
Ausschussvorsitzender 
 
 
 
 

Ausschnitte angefertigt am: 
Verteilt am: 
Festgestellt am: 
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